

CABINET

N° 3791 - - - MFBPP-CAB

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La République du Congo effectue un retour sur les marchés financiers internationaux, dans le cadre d'une opération de gestion active de sa dette publique

La République du Congo annonce l'émission d'un nouveau titre obligataire international, pour un montant de 670 millions de dollars américains, assorti d'un coupon de 9,875 % et d'une échéance finale portée à novembre 2032. Son remboursement sera effectué en cinq tranches égales entre novembre 2028 et novembre 2032.

Cette opération, la première émission depuis près de deux décennies, marque le retour du Congo sur la scène financière internationale et témoigne de la confiance renouvelée des investisseurs dans les fondamentaux économiques et la gouvernance financière du pays.

Une opération s'inscrivant pleinement dans la stratégie de gestion de la dette publique

Conformément à la stratégie de gestion active de la dette publique du Congo, les produits de l'émission seront utilisés pour refinancer une partie de la dette intérieure de marché, arrivant à échéance entre novembre 2025 et février 2026.

Ce refinancement permettra ainsi d'allonger la maturité moyenne de la dette publique, de réduire les pressions de refinancement à court terme, et de soutenir la liquidité du marché financier sous-régional de la CEMAC.

Cette opération a été structurée dans un cadre prudent, transparent et conforme à la stratégie de financement à moyen terme adoptée par le gouvernement.

Un signal fort de rigueur envoyé aux partenaires internationaux

Pour Christian Yoka, ministre des Finances, du Budget et du Portefeuille public,

« Cette opération illustre le nouvel élan congolais : celui d'un pays qui conjugue discipline budgétaire, gouvernance exemplaire et ambition. Le succès de cette émission démontre la confiance des investisseurs internationaux et confirme la crédibilité de notre politique économique. »

Cette transaction s'inscrit dans la continuité des réformes menées ces trois dernières années, qui ont permis de renforcer la soutenabilité budgétaire et d'accélérer la diversification de l'économie congolaise.

Un engagement de transparence renforcé

La République du Congo s'engage à publier trimestriellement un Bulletin de statistiques de la dette publique et à organiser des interactions régulières avec les investisseurs, conformément aux nouvelles clauses de transparence prévues dans les conditions de l'émission.

Cette initiative traduit la volonté du gouvernement d'entretenir un dialogue permanent et constructif avec ses partenaires financiers.

Une initiative au service de la stabilité financière régionale

Par cette opération, le Congo contribue à la stabilité et à la crédibilité financière de la sous-région CEMAC, en injectant de la liquidité et en favorisant la reprise du dialogue avec les investisseurs internationaux.

Elle confirme également le rôle moteur du Congo dans la promotion d'une gouvernance rigoureuse et d'une croissance durable dans la région.

L'émission, réalisée selon le régime Regulation S, a été placée sur le marché principal de la Bourse de Londres, sous droit anglais, et pilotée par Citigroup en qualité de chef de file. Les obligations sont notées CCC+ par Fitch et S&P, respectivement. *du*

Fait à Brazzaville, le

05 NOV 2025

Le Directeur de cabinet,

PAUL MALIE

Contacts presse :

a.andely@finances.gouv.cg

+242 05 086 55 55

lina.ben-hamida@havas.com

+33 6 47 79 15 71